
 

 

 

中華基督教會 

協和小學(長沙灣)家長教師會 

2022/2024第十三屆執行委員會第二次會議紀錄 

 

日 期 ︰二零二三年二月三日 (星期五) 

時 間 ︰下午六時三十分 

地 點 ︰地下協和影院 

召集人︰蔡世鴻校長 

紀 錄 ︰林嘉琪 

出 席 ︰賴文耀 陳寶英 邱小媚 李家昌 張儷文 廖健皓 劉子誠 鄺雪雯 梁翠敏 

        蔡世鴻 羅詠霞 林嘉琪 葉紹強 江蒨雯 吳凱琪 王家麗 

列 席 ︰李賽紅 鍾沛霖   

致 歉 ︰李淑珊 黃景偉 霍寶玉 陳國源 黃雪鄉 

會 議 內 容  

一、 審查及通過第十二屆執行委員會第八次會議紀錄。 

通過第十二屆執行委員會第八次會議紀錄，由陳寶英動議，邱小媚和議，一致通過。 

 

二、 審查及通過第十三屆執行委員會第一次會議紀錄。 

通過第十三屆執行委員會第一次會議紀錄，由張儷文動議，梁翠敏和議，一致通過。 

 

三、 報告事項 

 

1. 主席報告 (賴文耀先生) 

1. 家教會 WhatsApp 群組已經開了，本人並草擬了 22-23 年度，全年「家教會主要活動」

給委員們知道，如有需要，方便委員們預早請假 (如果可以的話)。 

 

2. 2 月 18 日的家教會親子旅行已經選定了三個地點。 

 

3. 我們家教會有份贊助及有兩位委員協助帶領的活動「圖書館領袖生參觀美觀文化薈之

新雅童書館」已於 11 月 30 日成功完成。感謝副主席陳寶英及委員邱小媚協助帶領。 

 

4. 聖誕節掛飾義賣成功籌款了$3,940，感謝一眾委員協助採購，並帶領一群家長義工們

完成這個活動。 

同一天，委員們還帶領了家長義工，整理了「摘星禮物」。兩個活動有 4 位委員帶領

着 15 位家長義工，情況重返三年前的情況。 

 

5. 12 月 10 日，我們一眾委員去了「協和幼稚園」舉行的「聖誕親子同樂日」，協和幼

稚園劉校長，感謝我們委員當天的熱誠和努力，製造了一個開心又溫馨的早上，劉校

長希望邀請我們委員們明年繼續出席。 

在此感謝鄺雪雯、廖健皓、張儷文及梁翠敏的協助！當天還邀請了之前，曾經參選過

的委員家長和小朋友一齊參與，總共九人。 

 

6. 1 月 5 日水運會，感謝一眾委員協助頒獎及在更衣室看顧同學。 

 



 
7. 11 月至 1 月其間，我們家教會協助標書審批共 5 份。 

 

8. 我們已經收到「警務處牌照課」回覆完成已更改社團幹事資料，手續已經完成。即是

副主席陳寶英及司庫邱小媚的名稱已經更新。 

日常家教會簽支票支出，按會章所定，所有本會發出之支票必須由(甲組)主席、司庫

或 (乙組) 副主席(校長)、副司庫，每組其中一人簽署，並加蓋家教會會章方為有效。 

 

2. 副主席報告 (蔡世鴻校長) 

1. 本校正式開始全日制上課，學生午膳安排將每班分批於課室及地下進行午膳，保持學

生進食時有一定距離，而且已安排家長義工協助，由於不希望疫症於課室內蔓延，此

措施將會維持到下一學年九月。 

2. 午膳後大息增加時間到 20 分鐘，下午的課堂將轉為午間活動，而現時午膳供應商因

人手不足，只能提供一款飯餐，未有提供其他餐款選擇。 

3. 本校申請撥款，與其他學校合作舉辦讀書會，對象為本校及本區幼稚園家長，鼓勵同

學們閱讀習慣。 

4. 由於校園生活逐漸回復正常，同學問題開始上升，由於網絡及通訊發達，例如同學們

開設通訊群組，大家相處之間出現問題，需要由校方介入及處理。 

 

3. 財政報告 

家教會第十三屆執行委員會第二次會議財務報告。財務報告收支計算至 2023 年 1 月 31

日止，家教會往來戶口結存為$125,122.23。按報告 P.1，家教會經常費用上年度累積盈

餘$166,952.93，本年度結欠為($41,830.70)，家教會本年度累積盈餘為$125,122.23。 

  
截至 31-01-2023，按報告 P.2 顯示，家教會營運活動之現金流入淨額($41,830.70)、投資

活動產生之現金流量$0，本年度「現金及等同現金項目增加淨額」為($41,830.70)，「年

終現金及等同現金項目」為$125,122.23。 

 
按報告 P.3 顯示，家教會非流動資產為$0，流動資產為$125,122.23(包括應收帳款$0 及

銀行結存$125,122.23)，流動負債為$0，流動資產淨額為$125,122.23，資產淨值及儲備

累積盈餘為$125,122.23。 

此外，截至 31-01-2023，有 2 張支票尚未兌現。對帳後，銀行月結單上之銀行往來戶口結

餘為$129,355.93。 

 

4. 各小組報告 

A. 會籍組 

沒有報告事項 

 

B. 康樂組 

沒有報告事項 

 

C. 興趣組 

沒有報告事項 

 

D. 出版及網頁組 

沒有報告事項 



 
 

E. 總務組 

沒有報告事項 

 

F. 教育成長組 （伍惠卿老師） 

1. 家長義工： 

1.1 本年度下學期家長義工已完成招募，有 140 人參加。分別是報紙分發義工有 15

人、協助校外活動義工有 79 人、摘星獎勵計劃義工有 43 人、25/2 家長日攤位

遊戲義工有 47 人、學生午膳照顧義工有 66 人、逢星期一課後活動義工有 27 人

等。 

 

1.2 2023/1/20 已完成午膳照顧及小組活動家長義工培訓，有 55 位家長報名出席，

活動內容包括團隊遊戲、與組長分組練習，午膳照顧步驟及流程分享，逢星期一

小組活動簡介及注意事項。 

 
2. PTA 家長活動 :  

親子美食 DIY (花花年糕及立體揮春製作) 已於 2023/1/17 (星期二)舉行，是次參

加人數有 99 個家庭，由於人數甚多，經家教會委員協助抽籤後，挑選每級有 2 個

家庭參加。家長及學生開心參與，每個家庭最少有 6 個細年糕帶回家過節。 

 
3. 家校合作事宜委員會活動津貼:  

- 2022-2023 年度之活動津貼已全數批出。合共$45855。 

- 包括家長會經常津貼$5855、活動一$10000、活動二$10000、活動三$20000。 

 

 

F. 福利組 

沒有報告事項 

 

H. 其他 

各小組沒有報告事項 

 

四、 討論事項 

1. 2月 16日「陸運會」，家教會應如何協助? 

本校今年恢復舉辦陸運會，邀請家教會協助頒發奬項，至於家長義工方面，有待龍永

光主任下星期陸運會會議後再決定，並會盡快通知家教會聯絡家長義工。 

 

2. 2月 18日本年度親子旅行工作安排，家教會應如何協助? 

家教會會協助購買親子旅行徵文比賽、攝影比賽、抽獎禮物，主要為文具及書券。 

旅行分為 A、B、C三團，參加旅行之委員負責協助車長工作，每輛旅遊車均有旅行社

導遊協助帶隊。 

午膳分檯安排， A團為自助燒烤餐廳用膳，已預先為每一家庭安排檯號入座，而 B

及 C團則已分配為 12人一檯，也是預先安排檯號入座。 

 

3. 家教會擬於 2月 25日「家長日」為「摘星獎勵計劃」進行籌款義賣，應如何決定案?  

家教會擬於 2月 25日「家長日」同時為「摘星獎勵計劃」舉辦家教會籌款義賣活動，

家教會現時義賣物品存貨仍然足夠，並預先整理好後於當天上午售賣。 



 
 

4. 3月 6日「校服環保著」義賣事宜，應如何決定案? 

去年嘗試將白色校服漂白及清洗，但由於第二次漂白效果未如理想，故此不會再額外

漂白校服，雖不漂白，但家教會是否考慮將白色校服都清洗一次才售賣? 

委員不建議再到洗衣店清洗，建議在整理校服時用消毒噴劑噴灑一次，因家長們購買

後亦會回家再清洗。 

環保校服售價每件$10，校褸$40，運動外套和長袖毛衣$20、校呔及襪$5。 

議案由邱小媚動議，劉子誠和議，一致通過。 

 

5. 家教會擬於母親節製作精品/向全校同學送出一份 「DIY 的小禮物」，應如何決定案?  

如去年相同，於網上直播教授製作小手工，向全校同學送出一份「DIY的小禮物」，

由家教會贊助，限額預算$5000，實報實銷。 

議案由張儷文動議，鄺雪雯和議，一致通過。 

 

6. 家教會擬於父親節製作精品/向全校同學送出一份 「DIY的小禮物」，應如何決定案? 

於網上直播教授製作小手工，向全校同學送出一份「DIY的小禮物」，由家教會贊助，

限額預算$5000，實報實銷。 

議案由劉子誠動議，梁翠敏和議，一致通過。 

 

7. 今年「會訊」應如何分工？ 

家教會會訊內容，會邀請部份委員撰寫心聱，其他委員撰寫家教會活動。會尋找 3

間印刷供應商報價作比對。 

 

8. 本屆家長委員加入學校膳食委員會，應如何決定案?  

學校膳食委員會協助監察學校午膳供應商質素，及協助學校午膳供應投標、試食等事

宜。議案由家長委員廖健皓及陳寶英加入膳食委員會協助。 

 

9. 有關小六畢業刊及畢業禮物事宜，應如何決定案?  

家教會一如以往向本屆畢業生送出紀念品，及贊助畢業刊影印費。 

以往會送出畢業相筆筒於畢業禮派發，如會後各委員有其他新紀念品亦可提出建議，

預算禮物及印刷費上限$2000，實報實銷。 

議案由張儷文動議，邱小媚和議，一致通過。 

 

10. 本年度津貼家長義工紀念品，應如何定案？ 

本年度有 160位家長義，為了答謝家長義工們的熱心服務，家教會會津貼購買紀念

品，以每份$20計算，共$3200為上限，實報實銷。 

議案由陳寶英動議，鄺雪雯和議，一致通過。 

 

五、 臨時動議︰ 

1. 有關午膳供應問題。 

委員邱小媚反映恢復全日制後，高年級學生覺得午膳飯盒份量不足夠，吃完後仍未夠飽。 

校長回應，由於全港學校開始恢復全日制，受疫情影響已有部份飯商結業，飯商所餘無

幾，供應本校午膳之帆船飲食集團，亦受影響下流失大量人手，所以暫時未能做到疫情



 
前在校煮飯菜、分飯及可以到走廊添飯。暫時只可維持每位學生一個飯盒，高年級同學

食量可能較大，可以先統計各樓層有多少同學需要添飯，再於該層預備較多後備飯。 

 

2. 嘉賓委員霍寶玉女士向家教會捐贈外賣餐具。 

校長及家教會接納捐贈物品，由於學校已有大量餐具存貨，故此只接收外賣紙杯。 

 

3. 增選委員 

委員李家昌詢問本屆增選委員如何邀請？ 

校長回應本屆參選家長人數眾多，亦有不少新委員加入，主席安排及分工妥當，以現時

為止暫時未有需要加入增選委員，待賴文耀主席及邱小媚委員之子女畢業後離任，再作

邀請，而且希望可邀請多參與家教會活動及熱心服務的低年級家長。 

此外，家長替代校董亦因移民離任，但由於餘下任期不多，待教育局審批完成已經到 5

月，家長校董每屆兩年任期，今年 6 月份將會選新一屆，所以學校沒有為家長替代校董

進行補選，留待 6 月份才藝匯演當日投票選出新一屆家長校董。 

 

七、下次開會日期及時間︰2023 年 4 月 28 日(星期五) 下午六時三十分 

 

八、散會時間︰下午七時五十二分 

 

 

主席簽署︰________________ 

日 期 ︰________________ 


